

EL INDIIO BARBARO.

PUBLICACION SATÍRICA.

VALE 3 CENTAVOS.

HEMEROTECA NACIONAL
MEXICO

OAXACA, DICIEMBRE 21 DE 1878.

FLECHAZOS.**GOBIERNO DEMOCRATICO.**

Sabemos que en los Estados de Nuevo-Leon, Chihuahua y Sonora, los apaches han querido penetrar hasta el centro de las ciudades, para hacerse dueños absolutos de cuanto la sociedad estima como á su propia honra; pero que los civilizados habitantes de aquellos Estados no lo han permitido; antes bien, se han lanzado sobre los salvajes, siempre que las pretensiones de estos van mas allá de sus guaridas, para consumir sus atentados á la faz de nuestro luminoso siglo.

Pero Oaxaca, con la humildad de un borrego, ha entregado sus destinos á la voluntad de los apaches de Ixtlan. Sus sábias instituciones, imperecedera memoria de sus libertades, están en poder

de esa chusma de bárbaros, cuyos alaridos han lastimado mas de una vez los oídos del general presidente, ¡cosa increíble! Sin embargo, nada hay mas cierto, ni mas vergonzoso para nuestro pueblo. ¡Canastos! Ganas han tenido algunos, aburridos de tener un gobernante como Chico cacle, de hacer una Peraltada: pedir carta de ciudadano español, siendo legítimos de Ocotlan.

Y despues de estar nuestro héroe pueblo bajo el yugo mas ignominioso, los apaches han cambiado sus trages, si tal honor merecen el coton, el ceñidorsote, un sombrero de panza de burro, lleno de piojos, los calzones con un fondillo, apretado de alforzas inmundas y los cacles llenos de niguas. Con refinado cinismo vemos á nuestros mandatarios usar levita, cuello parado, botin de charrol y sorbete (aunque siempre de lado). No les falta mas que for-